Ponentes de la II Jornada Sobre Investigación Innovación y Formación en Salud

Dr. José Antonio López Guerrero, JAL.



Es investigador, catedrático de microbiología de la Universidad Autónoma de Madrid y Académico electo de la Real Academia Europea de Doctores. Tras un primer Postdoc en el Centro de Investigaciones Biológicas, se trasladó al Centro Alemán de Investigaciones Oncológicas (Heidelberg, 1993-1996). En la actualidad dirige el grupo de NeuroVirología de la UAM. Dirige, presenta o colabora en programas de Radio Nacional (Entre Probetas, El LAB de JAL o Marca España), TVE (La Hora de la 1 (TVE), prensa (El Cultural). Autor de más de una docena de libros y 300 artículos tanto científicos como de divulgación. Ha sido Elegido Académico Electo por la Real Academia Europea de Doctores y recibido 16 distinciones y premios entre los que destacan:

2014: Premio ANTAMA en reconocimiento a su labor de comunicación científica en biotecnología en España.

2019: Placa de Honor de la AEC (Asociación Española de Científicos).

2021: I Premio CSIC-Fundación BBVA de Comunicación Científica.



Dra. Silvia Torres Piles.

Es licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Extremadura en 1991, con especialización MIR en Hidrología Médica. Doctorada por la Universidad Complutense de Madrid con calificación Cum Laude en 2000. Posee un Máster en Gestión del Conocimiento Biomédico e Investigación. Clínica de la UEx y un Diploma en Calidad y Acreditación de Instituciones Sanitarias. Inició su carrera asistencial como Médico de Balneario en 1994, luego como Médico de Mutua y en gestión sanitaria en Sanitas. Desde 1998, se ha dedicado a la Universidad como Profesora de Fisioterapia, desempeñando diversos cargos de gestión universitaria, incluyendo Secretaria Académica de la Facultad de Medicina, Vicedecana de Relaciones Internacionales y Posgrado, y Directora de Profesorado de Badajoz. Está acreditada como Profesor Contratado Doctor y actualmente tiene un Sexenio activo. Actualmente es Directora General de Planificación, Formación y Calidad Sanitarias y Sociosanitarias de la Consejería de Salud y Servicios Sociales.



Dr. José Polo García

Es Doctor en Medicina por la Universidad Católica San Antonio de Murcia. Ldo. en Medicina y Cirugía por la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. Profesor de la Cátedra UEX- SEMERGEN de Docencia e Investigación en Atención Primaria de la Facultad de Medicina de la Universidad de Extremadura. Docente en el Máster de Riesgo Cardiovascular de la Universidad Católica de Murcia (UCAM). Miembro del consejo editorial de la Revista Medicina de Familia-SEMERGEN de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria- SEMERGEN editada por Elsevier. Ha ostentado numerosos cargos, actualmente Presidente de la Junta Directiva Nacional de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen). Ha participado en más de 130 publicaciones y en numerosas actividades científicas.



Dña. Gemma Montero Milanés:

Licenciada en Mediciona y cirugía, Especialidad en Medicina Familiar y Comunitaria. Máster en medicina de urgencias. Es medico de Familia con funciones de atención continuada, con experiencia de más de diez años. Es la actual Directora General de Asistencia Sanitaria del SES.





Doctora en Derecho, Directora de investigación clínica y traslacional y responsable de laPlataforma de medicamentos innovadores (Farmaindustria), su labor se centra principalmente en la puesta en marcha y gestión de proyectos de colaboración público-privada, como el Proyecto BEST y el proyecto de cooperación Farma-Biotech, en el ámbito de la investigación clínica y traslacional respectivamente, con la finalidad de generar, desarrollar y afianzar un ecosistema de investigación biomédica para dar respuesta a las necesidades de los pacientes en España. Martín Uranga es también miembro de los Grupos de Trabajo de Investigación y de Gobernanza de Datos de Efpia (Federación europea de la industria farmacéutica), así como la representante de Farmaindustria en la

Comisión de I+D de CEOE. Su labor investigadora la ha llevado a cabo en la Cátedra Interuniversitaria de Derecho y Genoma Humano de la que es colaboradora. Desde hace más de 20 años es ponente habitual en numerosos Congresos, Seminarios, Jornadas, nacionales e internacionales, cuenta con diversas publicaciones sobre temas relativos a la ética, el derecho y la investigación biomédica.

Dr. Santiago González Santiago:



Doctor en medicina por la UEx, experto y reconocido oncólogo cuenta con amplia experiencia en ensayos clinicos que desarrolla en el Hospital San Pedro de Alcantara de Cáceres, donde es el jefe de servicio de oncología medica. Con numerosas publicaciones de impacto y particiación en proyectos competitivos.

Dña. Estrella Martínez Lavado:



Licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad de Salamanca, Máster en Dirección de RRHH (ESERP Business School asociada a Universidad Rey Juan Carlos y Universidad Camilo José Cela). Experta en Dirección y Gestión de Centros y Servicios de Atención a la Dependencia por el Instituto de Formación Continua de la Universidad de Barcelona en colaboración con la Universidad Corporativa de la Fundación DomusVi. Especializada en Gerontología, ha impartido clases en varios centros docentes. Ha impartido la asignatura en Dirección de Centros Gerontológicos en el Centro Universitario Santa Ana, ha dirigido trabajos Fin de Máster en esta misma Universidad, ha impartido curso de Calidad en la Atención a Mayores institucionalizados en la Escuela de Administración Pública de Extremadura. Amplia trayectoria profesional vinculada a la gestión de Centros Residenciales para personas Mayores tanto públicos (titularidad municipal) como privados. Su trayectoria profesional arranca en 2000 como ejecutivo de banca comercial en Bankinter en Ávila, su relación con los Centros Residenciales para Mayores inicia en 2002 momento en el que comienza su vinculación con el Grupo Asoma Extremadura llegando a ser Directora General en el años 2006 cargo que ostenta hasta el año 2011 que asume la Dirección del Centro Residencial para mayores DomusVi Ciudad de Badajoz. Secretaria de la

Asociación de Residencias (ASOREX) desde Septiembre de 2022 hasta su incorporación al nuevo cargo como Directora Gerente de SEPAD.

Dña. Yolanda Márquez Polo:



Licenciada en Veterinaria por la Universidad de Extremadura. 1º Promoción de Veterinaria de Extremadura. Especialidad en Bromatología, Sanidad y Tecnología de los Alimentos. Curso de postgrado en la facultad de veterinaria d´Alfort de París. Funcionaria desde 1995 en la Consejería de Sanidad y hasta el 2023 estatutaria adscrita como responsable de Calidad y Seguridad Alimentaria del Complejo Hospitalario de Badajoz, puesto con el que logró certificar a las cocinas hospitalarias de Badajoz en normas ISO 9001 y 22000, siendo con esta última, siendo referente de otras cocinas hospit<mark>alarias a</mark> nivel extremeño y nacional, 1ª en Extremadura y 3ª a nivel nacional. Además ha desarrollado con sus compañeros de D. Benito y Mérida un método de trabajo para las unidades de alimentación COCINHEX, que puede facilitar el sistema de trabajo no sólo en las cocinas hospitalarias sino también en otros establecimientos sociosanitarios. Ponente en distintos congresos como la SENPE, SANCYD O GENAH, ha presentado distintas comunicaciones y capítulos de libros sobre gestión de salud pública, Inspección y control de alimentos, Inspección sanitaria, Inspección de consumo, Coordinación de asuntos de salud pública, Actuaciones para la prevención de enfermedades, Elaboración de informes de carácter sanitario, Gestión de campañas de prevención en salud pública, Organización de campañas de lucha contra las zoonosis, Inspección e informes para Registro Sanitario de industrias, Educación sanitaria, Bromatología y zoonosis, Actuaciones sanitarias en toxiinfecciones e intoxicaciones alimentarias. Forma parte del grupo de estudio normalizado de alimentación hospitalaria y ha participado en el foro de Salud Pública, en el foro internacional de vacunas, One health, aprendizaje y retos en inmunización y prevención de enfermedades respiratorias, vigilancia epidemiológica y plan nacional frente a resistencia a los antibióticos. En estos momentos ostenta el cargo de Directora General de Salud Pública del Servicio Extremeño de Salud de la Junta de Extremadura.

Dr. José Carlos Arévalo Lorido:



Especialista en Medicina Interna. Doctor en Medicina por la UEX. Máster en metodología de la investigación por la U. De Barcelona, y en métodos avanzados de estadística aplicada por la UNED. Más de 100 publicaciones indexadas en revistas nacionales e internacionales.

D. Bernardino Morillo Merino:



Arquitecto con Máster en Innovación y Tecnología por la Universidad de Sevilla, Ha desarrollado su carrera en Sevilla y Extremadura, centrada en la preparación y desarrollo de Proyectos de Innovación con financiación Europea, Nacional y Regional. Ha coordinado proyectos de Energías Renovables, Ciclo de Vida, Tecnología y Salud. Actualmente técnico de proyectos en FundeSalud a cargo de JACARDI y JADE Health principalmente.

Dr. Jonathan Gómez Raja:



Es Doctor en Microbiología, experto en Biología Molecular y Genética, Máster en Bioinformática y Ciencia de Datos en Salud por la Escuela Nacional de Salud (ISCIII), y Máster en Promoción y Gestión de proyectos y actuaciones internacionales de I+D+i por la Universidad Politécnica de Madrid. Ha desarrollado su carrera en EE.UU., India, Alemania y España, donde se ha centrado en el estudio de la biología, patogénesis y resistencia a los antimicrobianos en microorganismos patógenos de humanos. Es autor de varios artículos publicados en revistas científicas indexadas y libros. Es evaluador/experto externo de proyectos de investigación e innovación de la Comisión Europea, el Instituto de Salud Carlos III y la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS). Su principal función en FundeSalud es promover la investigación y la innovación en el sistema sanitario y sociosanitario extremeño.

Dña. Paula Salamanca Bautista:



Es Enfermera Especialista en Familiar y Comunitaria, con Certificado de Aptitud Pedagógica. Trabajó durante 5 años en la Sub.Regiao de Saúde de Portalegre y fue colaboradora de su Escuela de Enfermería. Del 2004 al 2015 en el Servicio Extremeño de Salud y SEPAD. Técnico Subdirección de Atención Primaria de la Dirección General de Asistencia Sanitaria del SES de 2015 a 2019. Directora de Enfermería de Atención Primaria del Área de Salud de Mérida de 2019 a 2023. Desde enero de 2023 hasta la actualidad Coordinadora Regional de Programas de Salud Comunitaria de Extremadura y Coordinadora de la Escuela de Cuidados y Salud de Extremadura. Co-autora de la Estrategia de Salud Comunitaria de Extremadura y de la Adaptación de la Guía Nice de Participación Comunitaria entre otras publicaciones. Docente del Plan Formativo de Salud Comunitaria de Extremadura.

Dra. Berta Caro Puértolas:



Doctora y Licenciada en Fisioterapia ha desempeñado una amplia trayectoria de liderazgo académico y administrativo en el ámbito universitario, especialmente en la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la Universidad de Extremadura. Vicedecana de Estudiantes y Prácticas Clínicas (2016-2025) en la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud, liderando iniciativas clave para la mejora de la experiencia estudiantil y la formación práctica. Vicedecana de Grados de Fisioterapia y Enfermería (2008-2012), promoviendo la excelencia en los programas académicos y fortaleciendo las relaciones entre facultades. Subdirectora de la Oficina de Universidad Saludable (2012-2016), impulsando proyectos enfocados en el bienestar integral de la comunidad universitaria. Producción científica de más de sesenta trabajos y participado como ponente en más de veinte congresos de carácter nacional e internacional, así como participado en proyectos de investigación en convocatorias de carácter competitivas regional y nacionales.

Dr. Pedro J. Clemente



Es Ingeniero en Informática (1998) y Doctor en Informática (2007) por la Universidad de Extremadura. Actualmente, es Profesor Titular del área de Lenguajes y Sistemas Informáticos de la Universidad de Extremadura desde 2000. Es miembro del Grupo de Investigación Quercus de Ingeniería de Software, donde ha desarrollado líneas de investigación que incluyen el desarrollo dirigido por modelos, arquitecturas orientadas a servicios, Internet de las Cosas (IoT), aprendizaje automático y big data aplicados a ciudades Inteligentes, agricultura Inteligente y gemelos digitales. Ha participado en numerosos proyectos de investigación (regionales, nacionales e internacionales) y publicado los resultados de su investigación en revistas internacionales, actas de congresos y capítulos de libros. Actualmente, es el Director del Departamento de Ingeniería de Sistemas y Telemáticos de la Universidad de Extremadura desde febrero de 2018 y Director de la Cátedra Telefónica de la Universidad de Extremadura desde 2016 hasta la actualidad. Esta Cátedra está centratada en la «Transformación digital de sectores productivos».

Prof. Dr. José Luis González S.



Es el Director Gerente de la Fundación FundeSalud. Profesor e investigador de la Universidad de Extremadura (Uex) desde 1995, Licenciado en Informática y Doctor Ingeniero en Informática por la Universidad Politécnica de Cataluña. Desde 2009 hasta 2022, Director General de la Fundación Computación y Tecnologías Avanzadas de Extremadura (COMPUTAEX). Fue el director científico fundador del Centro Extremeño de iNvestigación, Innovación Tecnológica y Supercomputación (CénitS), reconocido por el Ministerio de Ciencia e Innovación como ICTS (Infraestructura Científico Técnica Singular). Ha enfocado su actividad en numerosas líneas de investigación, dado el carácter multidisciplinar de su campo de acción, aunque destaca la línea de Comunicaciones y Computación de Altas Prestaciones y su participación en proyectos del ámbito de la salud, de la eficiencia energética, de las redes de comunicaciones y de la ciberseguridad